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ANFRAGE 

der Abg. DI Schöggl, Dr. Grollitsch, Rossmann , Haigermoser 
an den Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten betreffend der 
Fördenmg von Aufbau und Implementienmg von Qualitätsmanagementsystemen 
(QM) nach ISO 9000 in Klein- und Mittelbetrieben. 

Zertifizierte Qualitätsmanagementsysteme gemäß ISO 9000 haben sich als 
sogenannte "vertrauensbildende Maßnahmen" für die Qualität von in Österreich 
produzierten Produkten durchgesetzt. Dies entspricht auch vollständig den 
Intentionen des einheitlichen Marktes. Unternehmen mit zertifizierten QM
Systemen können erfahnmgsgemäß ihre Marktpositionen festigen bzw. 
verbessern. Aus diesem Gnmde ist die Inititative der Regienmg, den Aufbau wld 
die Zertifizierwlg von QM-Systemen zu fördern zu begrüssen. Auch im 
Wirtschaftsbericht 95 wird diese Maßnahme beschrieben. Von den betroffenen 
Unternehmen wird darauf hingewiesen, daß der Zugang bzw. das Einreichen um 
Fördenmg so kompliziert ist, bzw. ein Informationsdefizit der Unternehmen 
gegeben ist, daß es fast Wllllöglich ist, Fördenmgen zu erhalten. 

Die unterfertigten Abgeordneten stellen an Bundesminister für wirtschaftliche 
Angelegenheiten folgende 

ANFRAGE 

1. Wie hoch sind die Gesamtmittelfür die Fördenmg von Aufbau wld 
Implementienmg von QM-Systemen ? 

2. Wie viele Unternehmen haben diese Mittel in Anspnlch genommen und die 
erfogreiche Zertifizienmg nachgewiesen? 

3. Welche Institutionen sind für Verwaltung und Vergabe der Fördermittel 
zuständig? 

4. Durch welche Maßnahmen wird gewährleistet, daß jene Unternehmen, die die 
Zertifizierwlg anstreben, ohne bürokratischen Aufwand die vorgesehenen 
Fördenmgen auch in Anspruch nehmen kÖlmen. 

5. Wie lange dauert es durchscllJ,littlich vom Eirrr,~iche~s Ansuche;rs Ns zur 
Zuteil~g der!?~_~~~ittel ? 
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